

Parlement des Aînés 2005 à Sion

Altersparlament 2005 in Sitten

* * *

Programme de la journée

08h15

Accueil – Café – Installation

08h45

Ouverture de la session

Madame Bernadette ROTEN, Présidente de la FVR

Herr Willy GERTSCHEN, Vice-président de la FVR

Monsieur Vital DARBELLAY, Président du Parlement des Aînés

Herr Thomas BURGENER, Conseiller d'Etat

Monsieur François MUDRY, Président de Sion

09h15

1^{er} thème : Relations intergénérationnelles

Rapport de Madame Mado RABOUD

10h00

2^e thème : Le bénévolat

Rapport Monsieur Aloïs JENELTEN

Rapport de Madame Evelyne GARD

11h00

3^e thème : Alternative à l'EMS

Rapport de Monsieur Peter SUMMERMATTER

Rapport de Monsieur René CURDY

11h45

Résolutions – Conclusion – Remerciements

Monsieur Vital DARBELLAY, Président du Parlement

Madame Bernadette ROTEN, Présidente de la FVR

12h00

Apéritif Salle des Pas perdus

12h45

Départ du Bus séduinois pour le repas à l'**Hôtel des Vignes à Uvrier**

Intervention de Madame Edmée BUCLIN

Intervention de Monsieur Gaston SAUTEREL

Intervention de Monsieur Renaud VUIGNIER

5^{ème} session du Parlement des Aînés

Mercredi 27 avril 2005

Résolutions

Thème : Alternatives à l'EMS

Considérant les nouvelles nécessités sociales appelant des alternatives à l'entrée dans un EMS : soins à domicile, foyers de jour, unités d'accueil temporaire, appartements intégrés...

1. Le **Parlement des Aînés** demande au **Conseil d'Etat** de faire une étude concernant :
 - a. Les moyens existants dans ce domaine
 - b. Une planification des structures à créer en regard des réalités sociales en constante évolution.
2. Nous proposons au même Département de créer une antenne cantonale et permanente pour le 3^{ème} âge, dans le style de " la main tendue ".

Thème : Le bénévolat

Considérant les bouleversements démographiques de ces dernières années et l'importance primordiale du bénévolat qui en découle, tant au niveau humain qu'économique, la Fédération Valaisanne des Retraités incite les aînés, et toutes les personnes qui le peuvent, à se mettre à disposition pour des tâches bénévoles. Pour répondre aux besoins de manière optimale :

- Le **Parlement des Aînés** demande au **Conseil d'Etat** de créer une cellule responsable de tous les aspects du bénévolat en Valais :
- a. Définition des besoins
 - b. Evaluation de la nécessité d'un soutien financier de la part des services publics
 - c. Proposition de mesures à l'intention des intéressés.

La Fédération Valaisanne des Retraités reste à disposition pour toute collaboration.

Thème : Relations intergénérationnelles

Considérant l'importance du dialogue entre les personnes des différentes générations pour favoriser la compréhension mutuelle et contribuer à une harmonie sociale :

Le **Parlement des Aînés** demande au **Conseil d'Etat**, en particulier à **Monsieur le Conseiller d'Etat Claude ROCH**, la création, sur le plan cantonal, d'une journée dite :

Journée du dialogue intergénérationnel

Les **Jeunes** qui ont apporté leur contribution aux travaux de la Commission du Parlement des Aînés demandent à **Monsieur le Conseiller d'Etat Claude ROCH**, de créer des liens plus étroits et un véritable dialogue entre l'école et la vie de la société.

Tagesordnung

8.15 Uhr

Begrüssung, Kaffee, Administratives

8.45 Uhr

Offzielle Sessionseröffnung

Frau Bernadette ROTEN, Präsidentin des WVR

Herr Willy GERTSCHEN, Vicepräsident des WVR

Herr Vital DARBELLEY, Präsident des Altersparlaments

Herr Thomas BURGENER, Staatsrat

Herr François MUDRY, Stadtpräsident Sitten

9.15 Uhr

1. Thema: Beziehungen zwischen den Generationen

Bericht von Frau Mado RABOUD

10.00 Uhr

2. Thema: Freiwilligenarbeit

Bericht von Herrn Aloïs JENELTEN

Bericht von Frau Evelyne GARD

11.00 Uhr

3. Thema: Alternative zum APH

Bericht von Herrn Peter SUMMERMATTER

Bericht von Herrn René CURDY

11.45 Uhr

Resolutionen – Schlussfolgerung – Dank

Herr Vital DARBELLEY, Präsident des Altersparlaments

Frau Bernadette ROTEN, Präsidentin des WVR

12.00 Uhr

Apero im Saal der verlorenen Schritte

12.45 Uhr

Abfahrt des Sittener Busses zum Mittagsessen im **Hotel des Vignes in Uvrier**

Intervention von Frau Edmée BUCLIN

Intervention von Herrn Gaston SAUTEREL

Intervention von Herrn Renaud VUIGNIER

5. Session des Altersparlamentes

Mittwoch, 27. April 2005

Resolutionen

Thema: Alternative zum Altersheim

Erwägend, dass die neuen sozialen Gegebenheiten Alternativen für den Eintritt in ein Altersheim verlangen: Heimpflege, Tagesheime, zeitlich begrenzte Betreuung, integrierte Wohnungen ...

1. Das **Altersparlament** verlangt vom **Staatsrat** eine Studie betreffend
 - a. Die auf diesem Gebiet bereits bestehenden Mittel
 - b. Eine den ständig sich entwickelnden sozialen Gegebenheiten angepasste Planung der zu schaffenden Strukturen.
2. Wir schlagen demselben Departement vor, eine kantonale und permanente Antenne im System der „dargebotenen Hand“ für das 3. Alter einzurichten.

Thema: Die Freiwilligenarbeit

Erwägend die rapide demografische Entwicklung der letzten Jahre und die sich daraus ergebende vorrangige Bedeutung der Freiwilligenarbeit sowohl auf menschlicher als auch auf wirtschaftlicher Ebene, fordert die Walliser Vereinigung der Rentner die Rentner/innen und alle die dazu in der Lage sind auf, sich für die Freiwilligenarbeit zur Verfügung zu stellen. Um den Bedürfnissen möglichst gerecht zu werden:

- Verlangt das **Altersparlament** vom **Staatsrat**, eine Stelle zu schaffen, die für alle Fragen der Freiwilligenarbeit im Wallis verantwortlich sein wird:
- a. die Definition der Bedürfnisse
 - b. die Untersuchung der Notwendigkeit einer finanziellen Unterstützung seitens der öffentlichen Dienststellen
 - c. Vorschlag von Massnahmen für die Interessierten.

Die Walliser Vereinigung der Rentner stellt sich für jede Mitarbeit zur Verfügung.

Thema: Beziehungen zwischen den Generationen

Erwägend die Wichtigkeit des Dialogs zwischen den Generationen im Interesse eines gegenseitigen Einvernehmens und der Förderung einer sozialen Harmonie:

Verlangt das Altersparlament vom **Staatsrat** - und vor allem von Herrn **Staatsrat Claude ROCH** - die Einführung eines Kantonaltages, genannt:
Tag des Dialogs zwischen den Generationen

Die **Jugendlichen**, die in der Kommission des Altersparlamentes mitgearbeitet haben, verlangen von **Herrn Staatsrat Claude Roch**, zwischen der Schule und dem Leben der Gesellschaft engere Bande zu knüpfen und einen echten Dialog aufkommen zu lassen.